

2 BALAS ACALLAN A JAIME GUZMÁN



¡ASESINADO!



Personal de la Segunda Encargo y Búsqueda de Vehículos, SEBV, de Carabineros, trabajó minuciosamente en el «comunitario» taxi Opala en que huyeron los atacantes, y que fue abandonado en la Plaza Nueva.

- **Senador UDI emboscado en Campus de la UC**
- **Gobierno crea grupo especial antiterrorismo**
- **Miguel Otero, el sucesor**
- **Nadie se atribuye el crimen**

Solitaria se veía la calle Battie Ordóñez con Regina Pacis hacia la medianoche. En el sector sólo se hablaba del atentado.

¡Asesinado Jaime Guzmán!

Minutos después de las 21:30 horas —a tres horas de haber sido baleado— dejó de existir noche en el Hospital Militar el senador Jaime Guzmán Errázuriz.

Ese fue el epílogo del primer atentado cometido en la historia política del país en contra de un senador en ejercicio.

Alrededor de media hora del atentado, cuando desapareció de la vista del atentado, cuando Leyva abandonaba salió del campus Oriente de la Universidad Católica (surado en calle General Battie y Ordóñez frente a Regina Pacis, comuna de Nuhoa) su automóvil particular marca Subaru patente DE-30.39. Uno de los proyectiles que le dispararon los extremistas le perforó un pulmón y otro le provocó una grave herida en el tórax.

Mientras los terroristas se daban a la fuga, en el lugar del atentado fueron congregándose alumnos y profesores de la casa de estudios superiores, en medio de una tensa actividad.

Gravemente herido, el senador Guzmán fue trasladado hasta el Hospital Militar, donde falleció.

El establecimiento hospitalario no informó de inmediato acerca del estado del legislador herido, pero Joaquín Lavín —secretario general del partido de Guzmán— dijo que éste recibió por lo menos dos disparos en el tórax y que estaba siendo sometido a una operación.

El establecimiento hospitalario no informó de inmediato acerca del estado del legislador herido, pero Joaquín Lavín —secretario general del partido de Guzmán— dijo que éste recibió por lo menos dos disparos en el tórax y que estaba siendo sometido a una operación.

Lo que dijo horas antes

Guzmán manifestó su preocupación por la exhibición armada que realizó días atrás el FMR en la «Villa Francia».

El senador de la UDI, Jaime Guzmán, había dicho horas antes del atentado que le costaría la vida que la exhibición armada efectuada por grupos de extrema izquierda en la «Villa Francia» el reciente fin de semana «constituía una alerta de carácter muy sugerente sobre intentos de una incipiente acción terrorista urbana».

Precisó que, más allá de constituir un acto de protesta, la exhibición armada denunciaba la existencia de clandestinidad logística de la guerrilla. Debemos ser muy cuidadosos y tener presente que el terrorismo se encuentra en una fase de extraordinaria peligrosidad en nuestra patria. Puegan si bien no ha alcanzado aún el punto en que se convierta inderrotable, como sucede en Perú, podrás encarnarte a esa situación si no somos capaces de reaccionar en forma oportuna y veraz».

Extremistas le dispararon cuando salía del campus Oriente de la U.C. Murió tres horas después en el Hospital Militar.

Fuentes dijeron que dos individuos jóvenes que se movilizaban en un taxi robado habrían sido los autores del mortal atentado.

Nadie se atrevió de interrogar al atacado contra el legislador, quien era considerado uno de los ideólogos del régimen de Pinochet. Guzmán fue también un implacable opositor del gobierno baquedano del Presidente Salvador Allende, derrocado por Pinochet en el golpe militar de 1973.

Poco después del atentado, el automóvil utilizado para el ataque fue encontrado en el sector de la Plaza Nuhoa.

El vehículo utilizado en el ataque contra el senador Jaime Guzmán fue abandonado en calle Mansel de Salas, en un costado de la plaza Nuhoa. El automóvil presentaba características muy especiales: es un taxi rogado, repintado de negro y con patente robada.

Funcionarios de la Sociedad Encargo y Búsqueda de Vehículos (SEBV) revisaron el automóvil sin encontrar pistas, apenas, tales como proyectiles o armas.

Al menos dos personas siguieron en un vehículo a los presuntos extremistas hasta la Plaza Nuhoa.

«Me pareció raro y fui a hablar con unos

Segundos después de que el tenedor abandonó el campus Oriente por este entrado, los extremistas cayeron sobre él.

vejones. En esos momentos vi que unas personas agitaban los brazos y llegaba la policía. Parece que ellos avanzaron a Carabineros. A los diez minutos, si quieren el automóvil habrá llegado a la plaza Nuhoa, porque los carabineros agregó un camión de astomatones que presenció la llegada del coche y el abandono de que dieron los extremistas».

Los individuos, dos sujetos jóvenes, regresaron vestidos, se dieron a la fuga a pie y abandonaron un vehículo de la locomoción colectiva en George Washington con Irrazábal.

El automóvil abandonado, con el vidrio del lado del conductor abierto, había sido robado días atrás en el sector oriente de la capital, por lo que presumiblemente los sujetos que planificaron el ataque figuraron su balacera en un momento no superior a 50 cuadras.

El vehículo fue robado a su propietario José Luis Gómez, dueño de la tienda La Ruta Rebeldes, según trascendió. La placa que porta, HIN-48-08, estaba también con encargo por robo y correspondía a un Datsun 160-3 café. Los rastros de pintura fresca en las llantas, motor y portamantea eran evidentes. Los vidrios y otras piezas se encontraron mal pintados.

HABLA UN TESTIGO

“Dos sujetos salieron corriendo desde la calle adyacente (Regina Pacis) y atacaron con armas automática al auto en donde venía el senador Jaime Guzmán... La balacera fue muy corta, con armas automáticas. Veía mucha gente saliendo del campus que quería tirarse al suelo. Incluso, una de las estudiantes de la universidad resultó herida”.

Así comentó su nerviosa narración del ataque extremista que sufrió el senador de la UDI el guardia del campus Oriente que, al momento de los hechos, se encontraba en el frente de ese centro de estudios, Patricio González.

Según el vigilante, el atentado se produjo aproximadamente a las 18:30 horas, cuando Jaime Guzmán salía del campus Oriente de la Universidad Católica: “La balacera duró muy poco, pero fue intensa. Escuché como diez disparos con armas automáticas. Antes de eso, vi a dos sujetos jóvenes escondidos detrás del quiosco de la esquina”.

Agregó que los atacantes “después de disparar se quedaron quietos, esperando comentarios que toda la gente seguía tirada en el suelo. Como todo fue tan rápido, no alcanzamos a fijarnos bien en algún detalle especial de los sujetos. Pasados unos minutos, llegaron Carabineros e Investigaciones, que recogieron las pruebas del atentado, estudiaron el sitio y se marcharon”.



En horas de la mañana, Guzmán había asistido a una conferencia de prensa que encabezó junto a Julio Dimborn.